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 第８回米原市定例教育委員会 

 
日 時：平成２３年８月１７日 

                        １６時００分開会    
場 所：ルッチプラザ 研修室 
  

  
（出席者） 

教   育   委  員：稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員  
瀨戸川教育長 

     教育委員会事務局：川幡部長 
教  育  総 務 課：岩脇課長 口分田課長補佐 
学  校  教 育 課：中島課長  
生  涯  学 習 課：山田課長 
こ  ど  も元気局：北川局長 
東部給食センタ－：西村所長 
図   書   館：小北館長 
書            記：川  瀬 

 
１．委員長あいさつ 
  【稲村委員長よりあいさつ】 
○  大東中学校の生徒が蜂に刺された件についても大きな被害がなく大変良かったと思 

います。 
○ 中体連やスポ少でも優秀な成績を残されたようです。頑張ったということを認めて  

あげることが必要。 
○ 2011.7.30 に開催された『伊吹の奏 2011』について、定着してきたように思います 

し、子どもの参加人数増加を感じました。子どもを育てる視点が学校（園）だけで 
はなく、地域の協力もでてきているように思います。 

２．事務局からの報告 
教育 総務 課より概要説明 
学校 教育 課より概要説明 
生涯 学習 課より概要説明 
こども元気局より概要説明 
給食センターより概要説明 
図  書  館より概要説明 
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委 員：学校教育課の 8 月 25 日（木）に開催される『ICT 講座』については、講師が東京 
書籍（株）の職員とのことですが、どのような目的でどのような内容で行われるの 
でしょうか。 

事務局：ICT 講座については、どのような内容で行われるかまでは把握できておりません。 
先に実施された講座についても参加人数が多数で大変驚きました。今後このような 
講座を続けていくには講座だけではなく、班別に分かれての具体的な作業も必要と 
なってきますので、人数制限をせざるを得ない講座も出てくるのではないかと懸念 
しております。講座数を増やすのではなく、対象者全員が参加できるようなスタイ 
ルも検討する必要があると思っています。 

委 員：スキルアップする良い機会として頑張っていただきたいと思います。地域の行事に 
子ども達の参加が大変重要と思いますが、自治会単位の地域行事への子どもの参加 
について、他行事と重なってしまう可能性もあるので、“地域の日”というものを 
設けてはいかがかと思います。 

事務局：今後の研修についてさらに追及していく必要がある。総合教育センターとの絡みを 
大切にしながら米原市の特色として行っている“全員研修”を今後も続けてほしい 
と思います。また、子どもとのふれあいについては、地域によっても温度差がある 
かと思いますが、地域リーダーの視点を少し変えていく必要があると思います。 

委 員：地域の方々の過疎に関しての緊迫感のようなものが、祭りや集まり事への熱気につ 
ながるのではないでしょうか。 

委 員：情報発信の手法であるとか、アイデアを出し合って盛り上げていけると良いかと思 
います。 

委 員：事業仕分けについてもう少し具体的に説明をお願いできませんか。 
事務局：はにわ館と図書館が対象となっております。事業仕分け＝必要のない事業（廃止） 

というものではなく、存続するにはどのようにすれば良いかということを一般の方 
から意見をいただくというものとなっております。昨年度は３班に分かれて議論が 
行われましたが、議論の時間が短かったという反省点を活かし、今年度は議論の時 
間を長く持てるような形になっております。 

委 員：図書館についても、地元で本を借りることが出来なくなる方も居られるかもしれま 
せんので、十分に検討いただきますようお願いするとともに、事業仕分けについて 
も改めて報告をお願いいたします。 

委 員：事業の参加人数や必要経費だけをみるのではなく、事業の目的や経過というものを 
理解していただけるように説明いただきたいと思います。 

事務局：今年度は、昨年度の反省点を踏まえて、政策調整課より対象事業の論点について説 
明があり、その後所管課から仕分け対象事業についての説明を行ってから議論が行 
われるということになります。 

委 員：調理師募集に対しての応募状況はどのようになっておりますか。 
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事務局：現在のところ１名となっております。 
委 員：周知方法としてはどのようになっておりますか。 
事務局：ネットからの申込みで１名の応募となっておりますが、伊吹山テレビや職業安定所 

にも出しております。 
委 員：図書館の「とんぼ観察会」について、参加者はどのくらいだったのですか。 
事務局：３組の親子が参加されました。１組は市内、２組は市外からの参加となりました。 
委 員：米原公民館のトイレ改修が行われた件についてですが、公民館側の要望が全く伝わ 

っていなかったという話を聞いております。その辺りはどのようになっております 
か。 

事務局：その話については、生涯学習課にも連絡が入っております。この事業は、繰越事業 
となっており、既に H22 年度中に協議済のものと認識しておりましたし、H23 年 
度に入ってからも館長とはお話をさせていただきましたので、了解済のものと思っ 
ておりました。工事を進める中で色々な事情が生じる場合もあり、そのことで満足 
のいくものではないという判断をされているのであれば理解も出来るのですが、事 
前協議の中で了解を得て工事を進めている部分については今になって不服を言わ 
れては困るという話を改めて館長に連絡させていただきました。ただし、今後にお 
いて不備が生じた場合には、その都度対応させていただくつもりをしております。 

委 員：間接的に耳にしたので、今お伺いした内容をもとに改めて確認させていただきます。 
委 員：河南学区統合説明会の参加人数等はどの程度でしたか。 
事務局：7/19（火）醒井小学校にて説明会を開催させていただいた際には 32 人、7/20（水） 

息郷小学校にて説明会を開催させていただいた際には、20 人がそれぞれ参加され 
ました。醒井小学校で開催された日は、台風の接近中ということもありましたが、 
夏休み前の保護者説明会後に時間設定をしていただきました。これといった反対意 
見はございませんでしたが、現在醒井保育園の 5歳児の保護者さんより、制服等 
の購入について配慮して欲しいという要望がございました。息郷小学校での説明会 
においては、通学方法について質問、安全対策についての要望がございました。ど 
ちらの説明会においても、反対意見というより統合に前向きなご意見だったと思い 
ます。 

３．議題 
議案第３９号 平成２３年度米原市一般会計補正予算（第４号）について【各 課】 

                            議案承認 
議案第４０号 平成２２年度米原市一般会計決算にかかる主要な施策の成果について 

                          【各 課】 
委 員：181頁の「上平寺戦国浪漫の夕べ」については、教育委員会主催事業ですか。 
事務局：実行委員会がございまして、補助という形になります。『創造会議』からも補助金 

が出ており、生涯学習課からは予算の範囲内で PR等にかかる経費を支出を行うこ 
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ととなっております。 
委 員：重複して補助金が出ているわけではないのですね。 
事務局：出ておりません。 
委 員：今年度、山東 B＆G海洋センターが民間の指定管理委託になりましたが、どのよ 

うな状況となっておりますか。 
事務局：通年の活動ということで温水プールに改修を行われましたので、初期投資の分と 

しまして H22 年度は身出しが多いという結果となっております。 
委 員：教育振興基本計画の冊子を読ませていただきました。4 月に県で開催された説明会 

に出席させていただいた際には、十分に理解できる内容でしたが、この冊子作成 
のためにかかった経費が 350万円程だと知り、本当に驚きました。この原案は国 
から指示があるのですか。 

事務局：国からの原案があるわけではありません。近隣市町村の策定されたものを参考に 
することはございますが、全て米原市独自で検討したものとなります。この中に 
は、2,000 人に対してアンケート調査を行った郵送料等も含まれております。 

委 員：教育振興基本計画については、委員会を立ち上げて策定されたわけですし、かか 
った費用が問題ではなく、策定後にどのように学校（園）で活かしていくのか、 
経営方針に反映させていくのかが大切であると思います。また、163頁の子どもサ 
ポートセンターの事業についてですが、「児童生徒の状況調査結果」報告について、 
良くなっている小学校で 39％、中学校で 68％ということで、成果があがってきて 
いることは大変うれしく思います。 

                            議案承認 
議案第４１号 米原市新グラウンド名称選定委員会設置要領について 【生涯学習課】    
                                   議案承認 
議案第４２号 米原市新グラウンドの名称の選定について      【生涯学習課】 

                            議案承認 
議案第４３号 米原市体育施設条例および米原市使用料条例の一部を改正する条例に 

ついて                      【生涯学習課】 
委 員：近江グラウンドの照明使用料が安価な理由はどうしてですか。 
事務局：照明灯の回りにある小さな照明の数が、少ないということが関係しております。 

                            議案承認 
議案第４４号 米原市特別職の職員で非常勤のものの報酬および費用弁償に関する 

条例の一部を改正する条例について         【生涯学習課】 
                            議案承認 

議案第４５号 米原市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則について 
                                【生涯学習課】 
                                   議案承認 
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議案第４６号 米原市体育指導委員規則の一部を改正する規則について【生涯学習課】 
                                   議案承認 
議案第４７号 米原市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する規程について 
                                【生涯学習課】 
                                   議案承認 
議案第４８号 米原市スポーツ顕彰規程の一部を改正する規程について【生涯学習課】 
                                   議案承認 
議案第４９号 後援等名義使用承認について 
【協議案件】 
○ 自然環境事業「歩いて 感じて ひこねまるごと自然体験～inぼくらの荒神山」 

                             【こども元気局】 
【報告案件】 
○ 伊吹山麓スポーツ交流事業 第２３回伊吹山麓友好軟式野球大会 【生涯学習課】 

後援承認 
４．その他  

次回  
      第９回定例教育委員会  ９月２１日（水） 午後３時００分～ 
                   山東庁舎３階 別館第１委員会室 

      

以上をもって 第８回定例教育委員会を１７時３７分に終了した。  
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